



# **CASA DE LA COMUNIDAD VALENCIANA**

## **EN CANTABRIA**



**MEMORIA DESCRIPTIVA DE LAS  
ACTIVIDADES REALIZADAS  
EN EL AÑO 2017**



## Memoria de las actividades realizadas en el año 2017

### ANTECEDENTES

La asociación “Casa de la Comunidad Valenciana den Cantabria” desde el año 2003 ha venido realizando actividades para dar a conocer aspectos relevantes de la cultura valenciana, a la vez de fomentar la integración en Cantabria de los socios a través del mutuo conocimiento. Todo ello en cumplimiento de sus estatutos y con ayuda de empresas e instituciones valencianas y cántabras, entre ellas la Consejería de Presidencia del Gobierno de Cantabria y la Consejería de Presidencia de la Generalitat Valenciana.

A continuación, pasamos a describir brevemente las actividades realizadas a lo largo del año 2017.

### 1. ACTIVIDADES CULTURALES DE FORMACIÓN

En este apartado incluimos las conferencias y los viajes culturales por que nos muestran aspectos relevantes de la Comunidad Valenciana y de Cantabria que nos sirven para aprender aspectos importantes de ambas.

#### 1.1. CICLO DE CONFERENCIAS

Este año teníamos programadas dos conferencias complementarias sobre la toponimia, tanto de valencia como de Cantabria. Al final, por problemas de salud del conferenciante valenciano, solo hemos celebrado la referida a la toponimia de Cantabria.

##### 1.1.1 TOPONIMIA DE CANTABRIA

**CONFERENCIA**  
**Nombres de lugares a lo largo del tiempo: Toponimia histórica de Cantabria.**  
Dr. D. José Luis Ramírez Sádaba.  
Catedrático UC Universidad de Cantabria

**9 de octubre**  
**19:30 horas**

REAL CLUB DE REGATAS  
Plaza Pombó, 3  
Santander

Colabora: GENERALITAT VALENCIANA

El día 9 de octubre, en el Club de Regatas de Santander se celebró la conferencia sobre “nombres de lugares a lo largo de la Historia: Toponimia histórica de Cantabria” impartida por el Dr. José Luis Martínez Sadaba, catedrático de la Universidad de Cantabria.

El Dr. Ramírez Sadaba relacionó los nombres de lugares

con la época en que se habitó un determinado lugar y como se han modificado, permanecido o desaparecido según los avatares históricos. Tuvo gran éxito de público y de preguntas.



## Memoria de las actividades realizadas en el año 2017

### 1.2. VIAJES CULTURALES

Este año los viajes han sido a las comarcas costeras del este del a comunidad de Cantabria (en junio) y a la Liébana (en noviembre) aprovechando el día del socio, todas ellas según programa diseñado por nuestros socios Pedro Cayón y Miguel Pascual.

#### 1.2.1. TIR



En junio nos trasladamos a Meruelo para conocer la empresa de *Tratamiento Integral de Residuos de Cantabria* (TIR). La visita se inicio con un video de todo el proceso de aprovechamiento de residuos acompañados por un ingeniero de la planta, que después nos guio por las diferentes secciones de la planta.





## Memoria de las actividades realizadas en el año 2017

### 1.2.2. SANTO TORIBIO

El 12 de noviembre, para aprovechar la celebración del año jubilar, fuimos al monasterio de Santo Toribio de Liébana, siendo recibidos con el resto de peregrinos por los guardianes del santuario. Acudimos a las celebraciones del día en torno al “lignum crucis” y visitamos todo el monasterio.



## 2. ACTIVIDADES CULTURALES DE PARTICIPACIÓN

Aunque todas las actividades programadas tienen como objetivo la convivencia, en este apartado incluimos aquellas actividades organizadas en las que los socios son los protagonistas porque las realizan en su totalidad (concurso de paellas y día del socio) o forman parte de la fiesta (Fallera y Fester Major).

### 2.1. CONCURSO DE PAELLAS

En junio después de la visita al TIR acudimos a Isla para realizar el concurso de paellas



gracias a la colaboración de la Posada “la Desmera”.

Fue un éxito gastronómico, pero también de público.



## Memoria de las actividades realizadas en el año 2017

Al éxito del día contribuyo la interpretación de música popular valenciana por parte de nuestros socios músicos.



Al fondo las playas de Isla





## Memoria de las actividades realizadas en el año 2017

### 2.2. ELECCIÓN DE FALLERA MAYOR

En la comida de la fiesta del 9 de octubre tuvo lugar la elección de la Fallera Mayor para el año 2018. También fue elegido un *Fester Major*.



La elección de fallera recayó en nuestra socia M<sup>a</sup> Aurelia Rodríguez, mientras que Miguel Pascual Tecles fue elegido como el fester major.

Virginia M<sup>a</sup> Cuñat, fallera mayor de 2017, entregó la banda acreditativa a la nueva

fallera, mientras que Consuelo Algora Corbi, impuso el blusón a Miguel Pascual Tecles.

### 2.3. DÍA DEL SOCIO

Para celebrar el día del socio organizamos una visita cultural a Santo Toribio de Liébana, para cumplir con el año jubilar en el Monasterio y visitar Potes, para ver la exposición de historia de Cantabria en la Torre del Infantado.

En la entrada del Monasterio de Santo Toribio



Visita a Potes: En la terraza de la Torre del Infantado.





## Memoria de las actividades realizadas en el año 2017

### 3. ACTIVIDADES CULTURALES INSTITUCIONALES

Con motivo de las festividades mayores de nuestra comunidad organizamos celebraciones mas institucionales. Cronológicamente, primero la fiesta de la Virgen de los Desamparados (patrona de la Comunidad Valenciana) y después, el 9 de octubre, el día de la Comunidad).

#### 3.1. DIA DE LA *MARE DE DÉU DELS DESAMPARATS*

El segundo domingo de mayo nos dirigimos a la capilla de la residencia « santa Lucía » de las hermanitas de los ancianos desamparados para unirnos en la celebración de la festividad de la Mare de Deu dels Desamparats.



La santa misa fué celebrada por D. Isidro Perez, canciller del Obispado de Santander, que residió en Valencia y tiene allí su familia. Como es habitual iniciamos el acto con el canto del *Ave Maria* de la *Misa d' Infants* para finalizar el himno de la Virgen de los Despamparados.

En esta ocasión, los himnos de Cantabria y de la Comunidad Valenciana que cantabamos fuera de la capilla, no pudo ser y los cantamos en el restaurante.

La comida de hermandad se celebró en los salones del Gran Hotel « Sardinero »



### 3.2. DÍA DE LA COMUNIDAD VALENCIANA

La fiesta de la comunidad valenciana la celebramos con una misa de acción de gracias, una comida de hermandad y con una conferencia.

Además en 8 de octubre, domingo, celebramos la misa de acción de gracias en la residencia de Santa Lucía de las Hermanas de los ancianos desamparados, seguida de una comida de hermandad para todos los socios, aprovechando para cantar los himnos de la Comunidad Valenciana y Cantabria.





## Memoria de las actividades realizadas en el año 2017

El lunes, 9 de octubre, continuación de la conferencia sobre la toponimia de Cantabria, como es propio de la festividad servimos un vino de honor en los salones del Club de Regatas, para obsequiar a los socios, las autoridades y a los representantes de otras casas regionales que nos acompañan habitualmente y que también nos invitan a sus celebraciones.

### **JUNTA DIRECTIVA**

Se ha producido el relevo en la Secretaria de la asociación, incorporándose nuestra socia Gloria Ferrer Díaz, y dejando el cargo Jaime Amorós Arnau.

Las reuniones para preparar las actividades las hemos celebrado en casa de Aurelia Bonet y de Consuelo Algora.

Hemos seguido regularizando los datos bancarios que, debido a las fusiones bancarias, afectaron a los documentos de los registros internos.

Además de las actividades de gestión de la asociación, los miembros de la Junta directiva hemos representado a los valencianos en Cantabria en las convocatorias de otras Casas regionales con sede en Cantabria, como el Hogar Navarro, el Centro Gallego, la Casa de la Rioja, el Centro Asturiano, la Casa de Andalucía, de la Casa de Aragón y la de Castilla-La Mancha y Castilla y León.

### **ASAMBLEA GENERAL**

El 5 de marzo de 2017 se celebró la Asamblea General de la Asociación en los locales del Gran Hotel Victoria (Santander) en cumplimiento de nuestro estatutos para aprobar tanto las cuentas del año anterior como el presupuesto del actual, en base a las actividades a realizar.

Se inició con la lectura del acta de la sesión anterior por el secretario Jaime Amorós, después hizo la presentación de la memoria económica del año 2016 y el presupuesto el año 2017 por parte de la Tesorera, M<sup>a</sup> Fernanda González Solaz.

La presidenta Virginia M<sup>a</sup> Cuñat hizo la exposición de las actividades realizadas en 2016 y la propuesta de actividades de este año, que fueron aprobadas.

Se renovó el cargo de la Secretaria, dejando su labor Jaime Amorós, e incorporándose a la Junta como secretaria nuestra socia Gloria Ferrer Esteve.



## Memoria de las actividades realizadas en el año 2017

### INDICE

Antecedentes	1
1. Actividades culturales de formación	1
1.1. Ciclo de conferencias	1
1.1.1. Toponimia de Cantabria	1
1.2. Viajes Culturales	2
1.2.1. TIR (Meruelo)	2
1.2.2. Santo Toribio de Liébana	3
2. Actividades culturales del participación	3
2.1. Concurso de paellas	3
2.2. Elección de Fallera Mayor y Fester Major	5
2.3. Día del Socio	5
3. Actividades Culturales Institucionales	7
3.1. Día de la Mare de Deu dels Desamparats	7
3.2. Día de la Comunidad Valenciana	8
Junta Directiva	9
Asamblea General	9

Santander, enero 2018

Virginia M<sup>a</sup> Cuñat Ciscar  
Presidenta  
Casa de la Comunidad Valenciana en Cantabria

*Casa de la Comunidad Valenciana*



*En Cantabria*

Mercasantander 29-30, 39011-Santander. Tfno: 628 54 42 88  
Registro Generalitat Valenciana, nº CVE-02  
Registro Asociaciones, Gob. Cantabria nº 3323/962